
«От того, как работа-
ют коммунисты, во мно-

гом зависят обстанов-
ка, настроение в трудо-

вых коллективах, а зна-

чит, и производственные

показатели. Надо, чтобы
каждый коммунист — а

нас почти восемнадцать

миллионов — на своем

участке отдавал все силы,

опыт и знания для изы-

скания резервов, повыше-

ния эффективности труда,

был достойным примером

трудовой самоотвержен-

ности».

(Из речи товарища

Л. И. Брежнева на

ноябрьском Пленуме
ЦК КПСС).
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ВЕРХОВНОГОСЕССИЯ
СССР ЗАВЕРШ

G0BETA
ИЛА РАБОТУ

МОСКВА. (ТАСС). 19 ноября в Кремле закончила

работу шестая сессия Верховного Совета СССР деся-

того созыва.

На утреннем заседании Совета Национальностей
завершилось проходившее на раздельных заседаниях

палат обсуждение вопросов о Государственном плане

экономического и социального развития СССР на

1981 — 1985 годы, о Государственном плане на 1982
год и о ходе выполнения Государственного плана в 1981
году, о Государственном бюджете СССР на 1982 год

и' об исполнении Государственного бюджета за 1980
год.

Выступившие в прениях ораторы отмечали, что

план на одиннадцатую пятилетку разработан в соот-

ветствии с утвержденными XXVI съездом КПСС «Ос-
новными направлениями экономического и социаль-

ного развития СССР на 1981 — 1985 годы и на период

до 1990 года». Разработка плана проходила с широ-

ким участием партийных организаций, Советов народ-

ных депутатов, профсоюзов, комсомола, трудовых

коллективов города и села.

Депутаты единодушно предлагали одобрить госу-

дарственные планы развития страны на 1981 — 1985 и

1982 годы, Государственный бюджет на 1982 год.

Во второй половине дня состоялось совместное за-

седание Совета Союза и Совета Национальностей.
Бурными, продолжительными аплодисментами де-

путаты и. гости встретили товарищей J1. И. Брежнева,
Ю. В. Андропова, М. С. Горбачева, А. А. Громыко,
А. П. Кириленко, Д. А. Кунаева, А. Я. Пельше, Г. В.
Романова, М. А. Суслова, Н. А. Тихонова, Д. Ф. Усти-
нова, К. У. Черненко, В. В. Щербицкого, Г. А. Алиева,
П. Н. Демичева, Т. Я. Киселева, В. В. Кузнецова,
Б. Н. Пономарева, Ш. Р. Рашидова, М. С. Соломен-
цева, Э. А. Шеварднадзе, И. В. Капитонова, В. И,
Долгих, М. В. Зимянина, К. В. Русакова.

С заключительным словом по вопросам о Государ-
ственном плане экономического и социального разви-

тия СССР на 1981 — 1985 годы, о Государственном
плане экономического и социального развития СССР
на 1982 год и о ходе выполнения Государственного
плана экономического и социального развития СССР

1981 году выступил заместитель Председателя Со-
ета Министров СССР, председатель Госплана СССР

депутат Н, К. Байбаков.
Депутаты единогласно приняли Закон СССР о Го-

сударственном плане экономического и социального

развития СССР на 1981 — 1985 годы, Закон СССР о

Государственном плане экономического и социально-

го развития СССР на 1982 год и постановление Вер-
ховного Совета СССР о ходе выполнения Государст-
венного плана экономического и социального разви-

тия СССР в 1981 году.

После заключительного слова по вопросу о Госу-
дарственном бюджете СССР на 1982 год и об испол-

нении Государственного бюджета СССР за 1980 год,

С которым выступил министр финансов СССР депу-

тат В. Ф. Гарбузов, сессия утвердила Государствен-
ный бюджет СССР на 1982 год. С учетом поправок

постоянных комиссий палат Государственный бюд-
жет на 1982 год утвержден по доходам в сумме

321,976.410 тысяч рублей и по расходам в сумме

321.690.710 тысяч рублей, с превышением доходов

над расходами в сумме 285.700 тысяч рублей,
Единогласно приняты Закон СССР о Государст-

венном бюджете СССР на 1982 год и постановление

Об утверждении отчета об исполнении Государствен-
ного бюджета СССР за 1980 год.

По докладу Секретаря Президиума Верховного
"'Совета СССР М. П. Георгадзе сессия утвердила Ука-
зы Президиума Верховного Совета СССР и приняла

^соответствующие законы и постановления.

И А ТРУД ВДОХНОВЕННЫЙ,
НА ВЛ АП Q

ОДОБРЯЕМ,
ПОДДЕРЖИВАЕМ

Так единодушно заявляют
шахтеры Ленинградского произ-

водственного объединения «Ле-
нинградсланец» в ответ на ре-
шения ноябрьского Пленума
Центрального Комитета партии,

положения и выводы, содержа-
щиеся в речи Генерального сек-
ретаря ЦК КПСС товарища
Леонида Ильича Брежнева на
Пленуме, решения только что
закончившейся шестой сессии
Верховного Совета СССР деся-

того созыва.

Как нам сообщил секретарь

парткома объединения «Ленин-
градсланец» Э. Я. Ткаченков,
19 ноября во всех производст-

венных подразделениях прошел
единый ‘полнтдень по теме:
«Итоги ноябрьского (1981 года)
Пленума ЦК КПСС и шестой
сессии Верховного Совета
СССР».

Вчера мы связались по теле-

фону с заместителем секретаря

парткома шахты «Ленинград-
ская» Николаем Николаевичем
Ивановым. Вот что он сказал:

«В трудовых коллективах с со-

общениями об итогах ноябрь-
ского Пленума ЦК КПСС и ра-
боте шестой сессии Верховного
Совета СССР выступило 13 до-
кладчиков. Среди них — дирек-

тор обогатительной фабрики
Юрий Алексеевич Гребнев, на-
чальник конструкторского бюро
Александр Павлович Басин, на-

чальник участка вентиляции и
техники безопасности Виктор
Владимирович Воинов и другие.

Все они говорили о том, что

речь товарища Леонида Ильича
Брежнева на Пленуме ЦК КПСС
воспринята горняками как кон-

кретная программа действий.
Среди важнейших проблем, ко-

торые предстоит решить в бли-
жайшие годы, — дальнейшее
развитие топливно - энергетиче-
ского комплекса страны, и слан-

цевские шахтеры должны вне-

сти свой достойный вклад в

осуществление намеченного».
Все докладчики тесно увязы-

вали вопросы, рассматривав-

шиеся на Пленуме ЦК КПСС и

сессии Верховного Совета
СССР, с конкретными ’делами
шахтеров. Главное сейчас, и это

подчеркивали все, всемерно до-

биваться повышения производи-

тельности труда и эффективно-
сти работы. Именно так и по-

ступают передовые горняцкие

коллективы. Об этом красноре-

чиво говорят итоги труда добыч-
ных и проходческих бригад в

минувшем месяце.

2.442 кубометра горной мас-

сы дополнительно к программе
выдали на-гора рабочие брига-
ды В. И. Баранова.

2.268 кубометров сверхпла-

новой горной массы на счету до-

бычной бригады Н. И. Ястребо-
ва и ] .055 -кубометров — брига-
ды В. Е. Устинских.

Значительно перевыполнили

задания по проходке горных вы-

работок, и это уже давно стало

доброй традицией, проходческие

бригады А. И. Марковца, В. А.
Орлова, Л. А. Козлова, И. Я.
Яковлева, В. С. Большакова,
С. В. Пинжина. А это служит

надежной гарантией того, что и

завершающие месяцы первого

года одиннадцатой пятилетки

будут отмечены таким же удар-

ным трудом.

В ОБСТАНОВКЕ высокой по-
литической и трудовой ак-

тивности прошел единый полит-

день на шахте № 3. Выступив-
шие здесь перед горняками сек-

ретарь партийной организации
В. А. Алексеев, председатель

шахткома профсоюза Н. А.
Прудников, директор шахты

Г. Ф. Коняшкин и другие под-

черкивали, что горняки при-

выкли делом отвечать на ука-

зания партии, и что буквально
все производственники полны
желания достойно выполнить
новые задания. А для этого
нужно, как сказал в своей речи
на ноябрьском Пленуме Цент-
рального Комитета партии Ге- '
неральный секретарь ЦК КПСС
товарищ Леонид Ильич Бреж-
нев, лучше работать. Лучше со-

ставлять планы и лучше выпол-

нять их. Лучше организовывать

производство и лучше произво-

дить. Словом, работать эффек-
тивнее. Это, в конечном счете,

решающее.

Всем производственникам

шахты надо держать равнение,
брать пример с известного бри-
гадира проходчиков Ю. В. По-
горелова, досрочно завершивше-
го свое годовое задание, с
бригады Г. И. Яковлева, кото-
рая в октябре прошла сверх ме-

ДОБИВАТЬСЯ
НОВЫХ УСПЕХОВ

сячного плана более ста погон-

ных метров горных выработок,
с добычной бригады В. П. Кась-
янова, выдавшей в минувшем

месяце на-гора дополнительно к

производственной программе
почти 400 кубометров горной
массы, с других победителей со-
циалистического соревнования,

передовиков ударной трудовой

вахты, посвященной 60-летию

образования СССР.

Беря на вооружение богатый
опыт правофланговых трудового

соперничества, глубоко, внима-
тельно изучая и обобщая мето-
ды их труда, можно и нужно

добиться новых успехов в деле
увеличения производительности
труда,.., повышения эффективно-
сти работы.

А это значит, что принятые
высокие социалистические обя-
зательства по досрочному завер-
шению плановых заданий чет-

вертого квартала и первого года
одиннадцатой пятилетки будут
успешно выполнены по всем
технико-экономическим показа-

телям.

Вечер-
портрет

Во Дворце культуры за-

вода «Сланцы» состоялся ве-

чер-портрет, посвященный
80-летню старейшей участ-

ницы художественной само-

деятельности М. Д. Хилько-
вой.

В адрес именинницы про-

звучало много теплых слов,
ей были вручены сувениры.

А участники художественной
самодеятельности, творческие

коллективы подготовили свои

подарки — концертные но-

мера.

Выезд
в Овсище

Участники художественной
самодеятельности Дворца
культуры — частые гости у

овсищенцев. Дом культуры

совхоза «Осьминский» — это

их подшефное культурное уч-

реждение.

На этой неделе в Овсище
побывали актеры народного

театра, где они организовали

«Вечер русского водевиля».

От репетиций—
к концертам

Такое направление взяла

вокальная группа Дворца
культуры под управлением

М. Н, Копытиной. Второй
год существует эта группа,

на ее счету немало выступ-

лений. На этой неделе участ-

ники вокальной группы вы-

ступили в деревне Кологри-
во.

Для

профориентации
молодежи

Продолжает работу клуб
по профориентации молоде-

жи. Работники клуба «Шах-
тер» в этом году организуют

такие мероприятия для уча-

щихся восьмых — десятых

классов.

Так, учащиеся восьмых

классов побывали на слюдя-

ной фабрике. Десятиклассни-

ки ходили на цементный за-

вод. Здесь для них была про-

читана лекция и организова-

на экскурсия по заводу.

Кинолектории
В клубе «Шахтер» разра-

ботан для детей цикл кино-

лекториев под названиями

«Незабываемые страницы ис-

тории», «На экране — ге-

рои Гайдара». Страницы ки-

нолектория «Их жизнь— под-

виг» была посвящена герою

гражданской войны М. В.

Фрунзе. Перед детьми высту-

пила библиотекарь А. И. Де-
ментьева. Затем ребята по-

смотрели художественный
фильм.

„Юный
атеист“

Атеистическое воспитание

— одно из направлений в
работе детского отдела клуба
«Шахтер». На состоявшемся
недавно занятии клуба
«Юный атеист» выступила с
тематической лекцией ответ-
ственный секретарь правле-
ния городской организации
общества «Знание» Э. Н.
Горшкова.
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□

Постоянное перевыполнение
производственных заданий, необ-
ходимая в работе аккуратность,
добросовестность отличают

электромонтера-обмотчика элек-
троцеха завода «Сланцы» Та-
мару Владимировну Богданову.
В своей специальности она од-
на из самых опытных в цехе.
Накануне' октябрьских праздни-
ков Т. В. Богданова признана
победителем социалистическо-
го соревнования и ее фотогра-
фия занесена на цеховую Доску
почета.

НА СНИМКЕ: Т. В. Богда-
нова.

Фото Ю. Терентьева.

□

ПАНОРАМА

РОДИНЫ

ПО ПРОГРАММЕ
ЭКОНОМИИ
КРАМАТОРСК (Донец-

кая область). Увеличен
выпуск продукции при
прежнем расходе металла
на заводе тяжелого стан-
костроения имени Чубаря.
Первый из расточных аг-
регатов новой серии, от-
правленный машинострои-
телям Ленинграда, весит
на 66 тонн меньше, чем
раньше. Таков один из
результатов реализации
программы снижения ма-
териалоемкости продукции
и эффективного использо-
вания ресурсов. С начала
года коллектив предприя-
тия сберег более двух ты-
сяч тонн черных и цвет-
ных металлов.

(ТАСС)
□

АБАКАНСКИМ
КОНТЕЙНЕРАМ —

ЗНАК
КАЧЕСТВА
ХАКАССКАЯ АВТО-

НОМНАЯ ОБЛАСТЬ. Но-
вое производственное объ-
единение «Абаканвагон-
маш» становится ведущим
предприятием страны по
выпуску большегрузных
контейнеров международ-
ного класса. Пока здесь
действуют первые мощно-
сти производства, кото-
рые должны в нынешнем
году дать стране четыр-
надцать тысяч контейне-
ров. Семьдесят пять изде-
лий из ста, сошедших с
конвейера, отмечаются
Знаком качества. К концу
пятилетки, когда завод до-
стигнет проектной мощно-
сти, его производитель-

ность достигнет сорока
тысяч контейнеров в год.

Скоро абаканские кон-
тейнеры появятся на же-
лезных дорогах Чехосло-
вакии, Болгарии и других
стран социалистического
содружества.

НА СНИМКЕ: погрузка
контейнеров для отправки
потребителям.

Партийная работа: формы, методы, результат

РАБОТАТЬ ЭФФЕКТИВНЕЕ
Наша газета продолжает разговор о составных роста про-

изводительности труда на разных предприятиях города. Это-
му вопросу уделяет большое внимание и партийная органи-
зация погрузочно-транспортного управления объединения
«Ленинградсланец». Сегодня мыслями о том, что необходимо
сделать для дальнейшего повышения производительности

работы, делится машинист тепловоза ПТУ коммунист Н. Н.
Байкалов.

Фото Ю. Бармина.
Фотохроника ТАСС

Коллектив нашего управ-
ления, все коммунисты по-

вседневно стремятся рабо-
тать производительнее и ка-

чественнее. Эти вопросы ча-

сто становятся темой разго-

вора на партийных собрани-
ях. И надо отметить, что есть

определенные успехи. Для
железнодорожников ПТУ ос-

новным показателем работы
является оборот вагонов под
транспортными операциями,

и надо отметить, что на про-

тяжении нескольких лет кол-
лектив управления с честью
выполняет его. Нынче про-

стои вагонов составили 8,3
часа при норм? 9,2 часа.
Благодаря этому было сэко-

номлено более 54 тысяч ва-
гоно-часов.

Но беспокоит другое: за
10 месяцев этого года управ-

ление выполнило план грузо-
перевозок всего на 97,2 про-
цента. В чем же дело? Ос-
новной причиной, явилась си-

стематическая недодача ва-
гонов: только в нынешнем

году не получено под погруз-

ку сланца и щебня 6.720 ва-
гонов. Из-за постоянной не-

хватки -вагонов, неравномер-

ности их поступления шахты
объединения вынуждены на-
правлять сланец на аварий-
ные склады и несут большие
дополнительные затраты.

Это сказывается на работе
как ПТУ, так и всего объеди-
нения «Ленинградсланец».
Кроме того, эффективность
работы железнодорожников

зависит от тесного взаимо-

действия со смежниками.

Значительные потери погру-

зочных ресурсов возникают
порой там, где сталкиваются

разные ведомства.
Поэтому по инициативе

нашей партийной организа-

ции проводятся ежекварталь-

ные совещания со смежника-

ми. На них разрабатываются
конкретные мероприятия по

сокращению простоя вагонов
под грузовыми операциями.

Но все же некоторые пред-

приятия допускают большие
простои вагонов, что затруд-

няет работу ПТУ. Например,
завод «Сланцы» завысил в

нынешнем году оборот ваго-
нов против нормы на 0,57 ча-

са, за что заплатил более 60
тысяч рублей штрафа.

Много претензий к руко-

водителям комбината «Строй-
деталь». На комбинате не
только простаивают вагоны,

но зцесь еще не научились
правильно увязывать груз.

За 10 месяцев со станции

Рудничная было возвращено

на перевязку 130 вагонов.

Кроме того, работа в течение

ряда лет затрудняется боль-
шим количеством пара, кото-

рый полностью исключает
видимость на путях. Пред-
приятие еще в третьем квар-

тале 1980 года обязано было
установить во втором тупи-
ке подтяжные маневровые

лебедки, но до сих пор

ничего не сделано. Партий-
ная организация ПТУ уже
неоднократно обращалась к

руководству комбината, в

партбюро этого предприятия,

но дело никак не двигается.

А ведь все эти, мягко го-

воря, «неувязки» отражаются
на выполнении плана грузо-

перевозок, на качестве нашей
работы. Как машинист теп-

ловоза, скажу еще об одном,

что затрудняет нашу рабо-
ту. На некоторых предприя-

тиях железнодорожные пути

не очищаются от грязи и му-
сора. Это, в частности, отно-

сится к заводу «Сланцы»,
комбинату «Стройдеталь».
Ухудшилось в последнее вре-

мя выполнение своих обязан-
ностей и объединением «Ле-
нинградсланец». На шахте

№ 3 вдоль пути вырыты

сточные канавы, которые за-

полнены водой. Это мешает

составителям поездов произ-

водить маневры. В плохом

состоянии все железнодорож-
ные переезды шахты.

Решение всех этих вопро-
сов даст рост производитель-

ности труда, качества рабо-
ты в погрузочно-транспорт-
ном управлении.

КАК ВЫПОЛНЯЮТСЯ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ?

К “ ЦЕЛИ
— Выработать сверх плана за счет повышения часовой про-

изводительности сырьевых мельниц сырьевой и известняковой
муки 4.000 тонн;

— выполнить годовой план к 30 декабря и выработать без
корректировки 82,2 процента сырьевой муки;

— подать 10 рационализаторских предложений;
— сэкономить 100.000 киловатт-часов электроэнергии;
— продолжить соревнование за досрочное выполнение за-

даний, за коммунистическое отношение к труду среди смен,
бригад.

(Из социалистических обязательств коллектива
-сырьевого цеха № 2 цементного завода).

Месяц с небольшим оста-
ется до конца года. О том,
каких результатов добился
коллектив сырьевого цеха

. № 2 цементного завода за
прошедший период и как вы-

полняет принятые социали-

стические обязательства, рас-

сказывают начальник цеха
В. М. Голубев и заместитель
начальника В. Ф. Николаев.

Наш сырьевой цех № 2 счи-

тается на заводе одним из

основных. От ритмичной работы
коллектива во многом зависит и

общезаводской план. Но это со-

всем не говорит о том, что цеху

и привилегии особые. Наоборот,
были такие месяцы, когда кол-

лектив трудился в наиболее
сложных условиях: не хватало

сырья, выходило из строя обо-
рудование, складывалась целая

проблема с кадрами, сырье не

отвечало ГОСТовым требовани-
ям, и все-таки мы прилагали все

усилия, чтобы наладить ста-

бильный выпуск сырьевой муки.

Изо дня в день среди смен,

•бригад ширится социалистиче-

ское соревнование под деви-

зом «От высокого качества

работы каждого — к высо-

кой эффективности труда кол-

лектива», и можно сказать, что

его мы оправдываем. За пос-

леднее время качество выпуска-

емой продукции заметно улуч-

шилось за счет строгого соблю-
дения технологических парамет-
ров, люди стали более ответст-

венно относиться к делу, сами
стараются исправить малейшие
отклонения. Сказалось здесь и

то, что мельницы работали без
простоев. Всего у нас в цехе
6 мельниц, 5 находятся в рабо-
те и одна резервная, то есть в

любое время можно без ущер-

ба остановить одну из них на
ремонт.

В этом году коллектив добил-
ся весомых результатов. На-
пример, в день открытия XXVI
съезда КПСС цех отработал на
сэкономленном топливе, элект-

роэнергии и сырье и выработал
сверх плана 1 .000 тонн сырье-
вой муки. Сейчас у нас на
сверхплановом счету 12.364
тонны сырьевой муки — это бо-
лее 8.000 тонн сверх обязатель-
ства.

В том, что цех работает без
простоев и на счету есть сверх-

плановая продукция, большая
заслуга наших рационализато-
ров, которые постоянно совер-
шенствуют свое мастерство,
внедряют передовые методы

труда. Наши рационализаторы
уже подали 8 рационализатор-
ских предложений, которые уже
внедряются в производство.
Правда, по обязательствам нам
надо подать 10 новшеств, дума-
ем, что с этой задачей коллек-
тив справится. Ведь у нас рабо-
тают замечательные люди. Мно-
го добрых дел на счету Алек-
сея Ивановича Григорьева, ко-
торый работает слесарем по ре-

монту оборудования. В цехе он
с 1964 года. Передовик произ-
водства накопил немалый Опыт,
в совершенстве знает оборудо-
вание. И какое дело ни по-

ручи ему, всегда выполнит в
срок. По итогам третьего квар-
тала А. И. Григорьеву приеде-
но звание «Лучший по профес-
сии».

«Лучший машинист винтовых
насосов» — этого звания доби-
лась Ангелина Алексеевна Мо-
стачева, которая в цехе трудит-
ся более 10 лет. На самые от-
ветственные участки обычно мы
назначаем добросовестных лю-

дей, имеющих большой опыт,

навыки. Место машиниста сырь-
евых мельниц' занимает комму-
нист Владимир Николаевич Бы-
ков, он лучший машинист цеха.

Партийная, профсоюзная и
комсомольская организации по-
стоянно занимаются анализом
итогов социалистического сорев-
нования. Это дает нам возмож-
ность вовремя устранять непо-
ладки, останавливать оборудова-
ние на текущий ремонт. Таким
образом, принимаемые меры по-
могают уверенно идти к наме-

меченным рубежам.
Нельзя сказать, что в цехе

все идет гладко. Еще есть ре-
зервы повышения эффектййно-
сти производства, производи-
тельности труда. Велики еще
непроизводительные потери ра-
бочего времени, имеются случаи
нарушения трудовой и произ-
водственной дисциплины, прогу-
лы. И самый важный вопрос на
сегодня — это кадры. Люди
идут к нам неохотно. Да это и
понятно, причин много: большая
запыленность, шум, плохое обес-
печение жилплощадью. По штат-
ному расписанию в цехе долж-
но быть 93 человека, а у нас
83. Цех не теряет набранных
темпов, потому что люди выпол-
няют порой двойную нагрузку.

За последнее время мы мно-
гое изменили в организации
труда. Ведь успех дела зави-
сит именно от того, как оно
организовано. И опять-такн есть
свои удачи и неудачи. По но-
вому положению введено при-
менение. систем зон обслужива-
ния. Например, если раньше 8
электромонтеров обслуживали
электрооборудование сырьевых

цехов №№ 1 и 2, то сейчас ра-
ботают только четверо, машини-
ста сырьевых мельниц вп^Тне
может заменить помощник ' ма-
шиниста.

Перед коллективом поставле-
ны конкретные цели. Основная
задача направлена на дальней-
шее развертывание социалисш-
ческого соревнования за выпол-
нение и перевыполнение госу-
дарственного плана по всем
технико - экономическим пока-
зателям и усиление борьбы за
повышение эффективности про-

изводства.
Рассказ записала

В. ПЕРМИНОВА.

Т АК называлась корреспон-

денция, опубликованная в
нашей газете 27 октября этого

года (№ 204). В ней указыва-

лось на недостатки в работе
районных электрических сетей.
В своем ответе редакции на-

чальник этой организации

В. Буликов сообщил, что мно-

гие вопросы автор материала
электромонтер Н. Никитин ста-

вит правильно. Ширина трасс

линий электропередач, идущих

по лесным массивам, явно недо-

статочна. В настоящее время

решается вопрос об их расши-
рении. Для более надежной ра-

боты дежурного транспорта ор-

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

«Нелегко электромонтеру»
ганизации выделена вторая ма-

шина. Ее автомобили действи-
тельно устарели, часто выходят

из строя, но автотранспортная
служба старается оперативно

ремонтировать их. Быстрое
устранение повреждений на ли-

ниях электропередач во многом

зависит от связи. Однако она

работает плохо.

Автономная радио-телефон-
ная связь имеется на четырех

автомашинах, но работает с пе-

ребоями: сказывается неудов-

летворительная эксплуатация
аппаратов некоторыми электро-
монтерами и отсутствие надеж-
ных аккумуляторов. Вопрос о

приобретении новых раций уже
ставился перед вышестоящими

организациями, на что получен

конкретный ответ. При поступ-

лении раций из Ленэнерго они
будут выделены для служебного
пользования. Вопрос о снабже-
нии горючим (бензином) дежур-

ных автомашин решается поло-
жительно, хотя его в целом вы-

деляют недостаточно.

Автономно работающий элек-
тромонтер в дальнейшем полу-

чит жезл и повязку работника
ГАИ.

Администрация электросе-
тей поставила вопрос перед вы-

шестоящими организациями о
строительстве производствен-
ной базы и жилья, неоднократ-
но связывалось с руководством

Кингисеппских электрических
сетей и Ленэнерго. Но приходит-
ся сказать, что вопрос этот ре-
шается медленно. .
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Университет
действует

Седьмой год действует
при производственном объ-
единении «Родина» общест-
венный университет передо-
вого опыта сельскохозяйст-
венного производства. Обще-
теоретические лекции, кото-
рые читают лекторы из Ле-
нинграда, сотрудники сель-
скохозяйственного институ-
та, и практические занятия
на пяти факультетах универ-
ситета помогают слушате-
лям повысить свой профес-
сиональный уровень. Во
вторник в Выскатском Доме
культуры состоялось первое

в новом учебном году заня-
тие. Перед специалистами
хозяйств выступили ленин-

градские лекторы Е. М. Кро-
пачева и кандидат экономи-
ческих наук Т. И. Орлова.

О ДНА из основных причин
низкой эффективности рабо-

ты нашего совхоза «Осьмин-
скпн», по моему мнению, за-
ключается в слабой организа-

ции социалистического соревно-
вания. Ход его в нашем хозяй-
стве освещается нерегулярно,
сплошь и рядом встречаются

факты несвоевременного подве-

дения итогов. Редко на каком
заседании рабочего комитета

профсоюза у нас в хозяйстве не

рассматриваются заявления ра-
бочих о неправильной оплате

труда, и очень часто вопрос ре-
шается в пользу рабочего. Од-
нако руководителей, по чьей ви-

не допущено нарушение, почти

никогда не наказывают. Понят-
но, что такая обстановка меша-
ет развитию рабочей инициати-

вы. Требует коренного улучше-

ния и практика проверок хода
выполнения социалистических
обязательств. Необходимо шире

внедрять взаимопроверки со-
ревнующихся коллективов.
Нужно также поднять уровень

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ СОРЕВНОВАНИЮ
работы профсоюзных групп на

местах, так как сейчас они за-

нимаются в основном лишь сбо-
ром профсоюзных взносов. Нере-
шенных вопросов еще много.

Социалистическое соревно-

вание — творчество масс. Соз-
дать для него наиболее благо-
приятные условия— главная за-

дача хозяйственных, партийных
и общественных организаций. О
недостатках в этой работе свиде-

тельствует множество фактов.
Вот пример, по роду работы
наиболее мне близкий. Сейчас
в стране широко развернулась

борьба за экономию материаль-
ных ресурсов и средств, в том

числе и электрической энергии.
У нас же в совхозе ничего не
стоит днем оставить без надоб-
ности освещенным скотный
двор, работающее вхолостую

оборудование. Ни до одного кол-
лектива не доведены лимиты

расхода электроэнергии. Вот и

поди разберись, кто ее эконо-
мит, а кто нет.

Очень остро стоит в хозяйст-
ве вопрос о нарушениях трудо-
вой дисциплины. Если за девять
месяцев прошлого года прогулы
составили 147 дней и совершили

их 43 человека, то за аналогич-
ный период нынешнего по этой
причине производство потеряло
256 дней, а число прогульщи-
ков, главным образом на почве
пьянства, возросло до 65 чело-
век. А ведь улучшение дисцип-
лины тесно связано с организа-
цией соревнования.

Резервы повышения активно-
сти трудового соперничества у
нас есть. Есть и добрые тради-

ции. На первый год пятилетки
165 работников совхоза приня-

ли индивидуальные социалисти-
ческие обязательства, 120 че-
ловек заключили двусторонние
договоры о социалистическадт

соревновании, 3 бригады, 3 жи-

вотноводческих ■ комплекса име-
ют двусторонние обязательства,
31 человек носит звание удар-
ника коммунистического труда,
53 — борются за это звание.

Завершением индивидуальных

социалистических обязательств
1981 года ознаменовали 64-ю
годовщину Великого Октября
десять механизаторов хозяйст-
ва. Среди них В. П. Бородин,
Д. Е. Медведев, В. А. Король-
ков, А. Г. Фомин.

Изучение и широкое распро-
странение опыта передовиков
позволит осуществить так необ-
ходимый сейчас перелом в ра-
боте_коллектива, вывести, нако-

нец, хозяйство из разряда убы-
точных. Решение этих задач
неразрывно связано с совершен-
ствованием социалистического

соревнования.
Н. КУЗЬМИН,

электрик сохвоза «Осьмин-
ский».

1-1 А ДНЯХ координационный
совет по вопросам культу-

ры при отделе пропаганды и

агитации ГК КПСС рассмотрел
состояние работы Старополь-
ского, Поречского сельских Со-
ветов с кадрами клубных уч-

( реждений, их учебы, подбора и

' расстановки. Это один из зло-
бодневных вопросов, отражаю-

щих насущные требования, ко-

торые сегодня предъявляются к

еельским Советам, призванным

сыграть большую роль в улуч-

шении культурно-просветитель-

ной работы на селе.

Участвуя в подготовке вопро-
сов, председатели сельских Со-
ветов Загривского — И. А. Чи-
жов и Выскатского — Г. И. Кар-
гаева обратили внимание на со-

стояние дел в культурно-просве-

тительных учреждениях.

— Клуб, Дом культуры, —

ска^Йл в своем выступлении

И. А. Чижов, — должны быть
тесно связаны с народом, жить

интересами села.

И с этим нельзя не согласить-

ся. Это платформа, отправная

точка, с которой необходимо
подходить к оценке работы
культурно-просветительного уч-
реждения. И надо отметить, что

на такой платформе сегодня

стоят Овсищенский, Старополь-
ский Дома культуры, Велетов-
ский клуб. Формы работы, ко-

торые сегодня практикуют Дома
культуры совхозов «Осьм ян-

ский» и «Старопольский», тесно

связаны с проблемами, стоящи-

ми перед коллективами как в

социальном, так и в экономиче-

ском плане, плане коммунисти-

ческого воспитания трудящихся.

Целенаправленно решает эти
вопросы Велетовский клуб.

Вместе с тем не на требуе-
мом уровне сегодня стоит рабо-
та Тарасовогорского клуба, Ко-
логривского, Заручьевского До-
мов культуры. Конечно, нельзя

отрицать, как сказала на засе-

дали координационного совета
председатель Старопольского
сельского Совета Т. А. Венико-
ва, что состояние дел . в Домах
культуры, клубах зависит от

самих работников, их заинтере-

сованности в организации меро-

приятий. Здесь уместно доба-
вить, что деятельность клубного
учреждения в прямой зависимо-

сти находится и от уровня зна-

ний, образования, подготовки

работников культуры. А дать им

элементарное для выработки ак-

тивной позиции в подготовке и

проведении в жизнь поставлен-
ных перед работниками культу-
ры задач должны сельские Со-
веты.

На сессии сельских Советов
выносились вопросы, касающие-
ся культурно-просветительной,
идеологической деятельности
клубных учреждений по пропа-
ганде решений XXVI съезда
КПСС. Да и сама деятельность
культпросветработников не оста-
ется незамеченной.

Но вместе с тем работа сель-
ских Советов с кадрами клуб-
ных учреждений сегодня остает-
ся все же не на высоком уров-

нена протяжении многих лет'
веЦется речь о необходимости
направлять на учебу выпускни-

ков школ. Тем более долголет-

няя практика показывает, что
выпускники культурно-просве-
тительного училища, ранее не
жившие в нашем районе, долго
здесь не задерживаются. Нужен
человек, выращенный на этой
земле, тесно связанный с дет-
ства с заботами села, знаю-
щий его проблемы,, способный
как-то внести свою лепту в их
решение. Поэтому еще в шко-
лах необходимо искать таких
людей, направлять их на учебу,
способствовать выбору их жиз-
ненного пути. Это требование
не только к сельским Советам,

ГОРИЗОНТЫ
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но и к партийным, профсоюз-
ным, комсомольским органам

совхозов, которые до сих пор
не проявляют еще должного

внимания к подбору кадров для
культурно - просветительных
учреждений.

Итак, это один ответ на воп-
рос, каковы причины текучести
кадров.

Другой ответ — это необхо-
димость более целенаправленно
вести работу по профориента-
ции. Культурно-просветитель-
ные учреждения занимаются
профориентацией молодежи, не-

заслуженно оставляя в стороне

самих культпросветработников,
пример их труда, опыта, кото-

рые могли бы очень интересно
рассказать о своем жизненном

пути, поделиться опытом и с

начинающими работниками, и с
теми, кому предстоит выбор
жизненного пути, и с утратив-

шими по каким-либо причинам

интерес к культпросветработе.

В отделе культуры гориспол-
кома выработаны определенные

формы в этом направлении: за-
нятия в народном университете
культуры, показательные меро-
приятия, семинары-практикумы.

Приятно, что в настоящее вре-
мя сконцентрировано внимание

на необходимости повышения

качества работы рецензентской
группы, работы методического

кабинета районного Дома куль-

туры. Но вместе с тем было бы
неплохо, чтобы руководители

культурных учреждений чаще

бывали у своих коллег. На ме-

стах смотрели организацию де-

ла.

Организация обмена опытом

касается не только отдела куль-

туры, но и сельских Советов,
партийных, профсоюзных коми-

тетов совхозов, комитетов ком-

сомола.

— От того, проникнутся ли
руководители совхозов заботой

об улучшении деятельности

культурно-просветительных уч-

реждений, зависит работа клу-

бов, Домов культуры, — отме-

тила в своем выступлении на за-

седании координационного сове-

та инструктор отдела пропаган-
ды и агитации ГК КПСС Н. В.
Агафонова.

И хотя постановка вопроса за-
седания касалась работы сель-

ских Советов, его нельзя было
рассматривать в отрыве от ра-

боты партийных, профсоюзных,
комсомольских органов совхо-

зов. К сожалению, на заседание

не явился никто из руководите-

лей совхоза «Старопольскпй».
Это еще раз подтверждает от-

сутствие внимания к культурно-

просветительной работе на се-
ле.

На территории Старопольско-
го сельского Совета несколько

лет назад был создан координа-

ционный совет, который начал

вести централизованную работу
по подготовке и проведению ме-

роприятий совместно с работни-
ками профсоюзных и государст-

венных культурно-просветитель-
ных учреждений. Но это необ-
ходимое дело не получило рас-

пространения, более того, пе-

рестало существовать. Сего-
дня необходимо вернуться к ста-

рому и создать координацион-

ные советы работников куль-

туры на территории всех сель-

ских Советов. Это только послу-

жит улучшению культурно-про-
светительной работы, повысит

ее качество, эффективность.

На заседании координацион-
ного совета, которое проходило

довольно-таки оживленно, шел

разговор и о том, нужен ли се-

годня сельский клуб в неболь-
ших деревнях, не утратил ли

он своего значения. Не секрет,

что среди культпросветработни-
ков существует мнение, что по-

настоящему работать можно

только там, где есть молод ежь.

Неоднозначно ответил на это

заведующий отделом пропаган-
ды и агитации ГК КПСС А. С.
Карпов.

— Сельские клубы нужны.

Они нужны для общения лю-

дей. Работа партийных органов,

пропагандистов, сельских Сове-
тов должна также л вестись на

базе культурного учреждения.
Ведь культурное учреждение

сегодня решает не только проб-
лему отдыха, но и вопросы, свя-

занные с улучшением экономи-

ческого, социального развития
совхозов. Необходимо изыски-
вать кадры культорганизаторов
среди населения, обучать их.

Надо не закрывать клубы, а на-

правлять их на поиск малых

форм работы, это обязанность
сельских Советов.

Итак, успешная работа с

кадрами, дифференцированный
подход к обслуживанию населе-

ния, широкая пропаганда пере-
дового опыта, централизация в

организации всей работы — все
это то оружие в руках сечь-

ских Советов, руководителей
Совхозов, которое послужит бо-
лее успешному решению задач,

поставленных перед работника-
ми культуры.

В. КАРАСЕВА.

СЕЛО: РАБОТА И ЛЮДИ

Эти снимки прислал в редакцию наш активный сельский
корреспондент М. Шаров, посвящены они одной теме. Более
4.000 килограммов молока сдала в прошлом году П. А.
Жульева (на нижнем снимке слева) и сейчас она ежедневно
носит на молочный завод по 10 — 15 килограммов молока.
Всего за 10 месяцев продала государству 3.317 килограм-

мов этого ценного продукта.

В расчетной книжке А. А. Контанистовой записано 3.262
килограмма сданного молока (на снимке справа).

Много молока продали государству жители д. Старо-
полье Ф. А. Тилик, Н. А. Потапова, жители д. Клин Ф. Д.
Дмитриева, 3. Ф. Яковлева. Е. М. Фаронова и С. А. Ежов
из д. Переволок сдали уже более 4.000 килограммов моло-
ка каждый.

Пример образцового отношения к работе, к технике по-
казывает шофер молоковоза совхоза «Сланцевский» ком-

мунист В. К. Смирнов. Он награжден знаком «Ударник 10-й
пятилетки» (на верхнем снимке).

Из редакционной почты

Меры не приняты
В своих постановлениях ЦК

КПСС неоднократно подчер-
кивал, -что необходимо боль :
шее внимание уделять пись-
мам трудящихся. Но все же

некоторые руководители без-
ответственно относятся к

просьбам трудящихся.
Жильцам нашего жэка

№ 1 ЛПО «Ленинградсла-
нец» приходится по несколь-

ку раз (и все безрезультат-
но) обращаться в жэк с заяв-

кой о ремонте квартир. В за-

метке «Готовиться к зиме»,
опубликованной в газете

«Знамя труда» 1 сентября
этого года, я писал о том,

что старый горняк шахты

имени С. М. Кирова Н. С.
Николаев, проживающий с

1946 года в доме № 14 по
улице ИТР, более трех лет
просит сделать ремонт кры-

ши дома, но до сих пор дело
с мертвой точки не сдвину-

лось. В аналогичном положе-

нии находится и Н. Е. Пон-
филов, проживающий в до-

ме № 6 по улице Ленина. В
доме давно протекает кры-
ша, разрушаются потолоч-

ные перекрытия. И в эту

зиму дом остается с дыря-
вой крышей.

Подобное отношение руко
водителей жэка и УЖКХ к
просьбам старых рабочих
просто недопустимо.

В. ЕГОРОВ,
секретарь парторганиза-

ции жэк № 1.
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ВЕРНУЛИСЬ С ПОБЕДОЙ

ГИМН АС ТИНА
9 ноября команду гимнасток

Ленинградской области госте-
приимно встретил город Йош-
кар-Ола — столица Марийской
АССР. Здесь начались сорев-
нования среди юных гимнастов
на первенство Российского со-
вета ДСО «Спартак» — «Олим-
пийские надежды». В них уча-
ствовали сильнейшие гимнасты
и гимнастки общества из горо-
дов РСФСР, а также Татар-
ской, Удмуртской и Марийской
АССР. В борьбу вступили 18
команд мальчиков и 16 — де-
вочек.

Нашу сборную представляли
две участницы из Ломоносова,
а также М. Факторович й
М. Якушева из нашего города.
Сюда же на соревнования при-

ехали Света Кривенко (3-й
класс, школа № 1) и Ира Пет-
рова (5-й класс, школа № 1),
чтобы проверить свои силы на

крупных соревнованиях.

После первого дня соревно-

ваний наши девочки вышли на
первое место. Старт был до-
вольно успешным. Но спорт

есть спорт. В первый же день
соревнований получила травму и
выбыла из борьбы Марина Яку-
шева. Без нее, чемпионки
области по младшему возрасту,
неоднократного призера област-
ных и участницы российских
соревнований, трудно было бо-
роться с сильными командами
школ «Олимпийского резерва»
городов Йошкар-Олы, Вороне-
жа, Ярославля. Тем не менее,
трое оставшихся гимнасток
смогли удержаться на пятом ме-
сте. В личном первенстве спор-
тивное счастье было более бла-
госклонно к юным спортсмен-
кам. Они попали в число силь-
нейших во всех видах много-
борья и участвовали в восьми

финалах.

Большой успех- пришел к уче-

нице 7-го спорткласса Марине
Факторович. Читатели, следя-

щие за выступлениями гимна-

сток, помнят, вероятно, что поч-

ти год назад она стала победи-
телем Северо-Западной зоны

РСФСР в вольных упражнени-

ях, выступая по программе кан-

дидатов в мастера спорта

СССР. Через месяц в Ярослав-
ле на чемпионате Российского
ДСО «Спартак» она выиграла

опорный прыжок, в июне —

второе место' на «Кубке Ноо-
рус» (ЭССР) по программе ма-

стеров, в октябре — третье ме-

сто в вольных упражнениях на

первенство ДСО «Спартак» в

Ессентуках.

Мы надеялись на Марцну и в

этих соревнованиях в Йошкар-
Оле. И не ошиблись. Здесь ее

ждал настоящий успех. Третье
место в многоборье среди ма-
стеров спорта с результатом

69,35 балла — убедительное
доказательство того, что три-

надцатилетней гимнастке по си-

лам и мастерский рубеж — 71
балл. Тем более, что ей есть с

кого брать пример. Совсем не-

давно однокласснице Марины
Оле Ошиной были трожественно

вручены удостоверение и зна-

чок «Мастер спорта СССР».

Выступая в Йошкар-Оле, Ма-
рина попала в финалы всех че-

тырех видов многоборья. Итог:
четвертое место в упражнениях
на бревне, третье — в опорном

прыжке и первое — в вольных
упражнениях.

По итогам турнира «Олим-
пийские надежды» Марина Фак-
торович включена в сборную
Россовета ДСО «Спартак» и

примет участие во Всесоюзных
соревнованиях общества «Спар-
так» в Полтаве.

А. КИЧЕВ,
старший тренер.

СЛУЖБА ЗДОРОВЬЯ

Болезни кожи у пожилых людей
Истощение кожи, ее сухость,

шелушение, морщины связаны с
процессом старения организма и

носят необратимый характер.

Однако некоторые заболевания
кожи возникают лишь у пожи-

лых людей.

У престарелых часто можно
заметить так называемые стар-
ческие веснушки. Эти коричне-
вато-бурые небольшие пятна
располагаются на верхней по-
верхности кистей и на лице. Ле-
чения они не требуют, пред-
ставляя собой, по существу, кос-
метический недостаток. Задер-
жать их появление можно, обе-
регая кожу от солнечных лу-
чей.

Нередко у людей престаре-
лого возраста наблюдаются так-
же «старческие бородавки».
Расположены они на закрытых
одеждой частях тела, внешне
напоминают обыкновенные и
иногда бывают коричневато-чер-
ные. Но их нужно обязательно
показать врачу. Только он мо-
жет определить, что это — стар-
ческие бородавки или сухие ро-

говые образования (они часто
возникают на лице), требующие
врачебного наблюдения.

После 40 лет на шее и в под-
мышечных областях нередко по-
являются папилломы — мягкие

образования желтовато-корич-

невого цвета, висячие или нит-

чатые, доставляющие космети-

ческие «неудобства».
Люди преклонного возраста

иногда страдают _ от трофиче-
ских язв нижних конечностей.
С ног же, как правило, и начи-

нается экзема. Кожа при этом

мокнет шелушится и зудит.
Однако старческий зуд кожи,

охватывающий иногда все тело,
в данном случае не от экземы

ног, а самостоятельное заболе-
вание и требует тщательного

врачебного обследования, ибо
причины зуда могут быть самы-

ми разными.

Как же избежать, по возмож-

ности, этих заболеваний?

Известно, что кожа у пожи-

лых становится суше, тоньше,
более ранима и чаще подверже-

на инфекции. Вот почему немо-

лодым людям следует особенно
тщательно ухаживать за ней и

оберегать ее от травм, инфек-
ций, меньше бывать на солнце,

не злоупотреблять мылом — оно
усиливает сухость кожи. Весь-
ма полезен для нее отвар лекар-

ственных трав, а каких — ска-
жет врач, а также сок лимона,

очищающие лосьоны. При каж-

дом изменении кожи, даже не

очень- беспокоящем, пожилому

человеку необходимо обратить-
ся к врачу-дерматологу.

А. БРАИЛОВСКИИ,
доктор медицинских наук.

(ЦНИИ санитарного про-
свещения).

Музыка вокруг нас

НЕСКОЛЬКО
СЛОВ ов

«ЙВТОГРЙФЕ»
В марте 1980 года на Все-

союзном рок-фестивале в

Тбилиси второй премии был
удостоен вокально-инстру-

ментальный ансамбль «Авто-
граф». Для многих любите-
лей музыки этот ансамбль
ранее был неизвестен. Да
это п не удивительно, ведь

по сутй дела последние пол-
тора года выступлений ан-

самбля — это лишь лицевая

сторона медали. А за ней —

годы упорных репетиций,
поисков и находок.

Биография этого коллекти-

ва поначалу была похожа на

биографии многих вокально-
инструментальных ансамблей.
В начале 70-х годов группа мо-

сковских подростков решила
создать свой музыкальный
коллектив. Его организаторы

— Саша Ситковецкий и Крис
Кельми — неплохо играли

на электрогитарах, пригласи-

ли еще ударника — и полу-
чился «ансамбль». Правда,
просуществовал он очень не

долго. Саша и Крис вскоре
пришли в ансамбль «Садко»
Дворца культуры института
имени И. В. Курчатова.
Здесь они проработали всего

один сезон, но и за это вре-

мя открыли для себя много
нового.

Логическим завершением
этих исканий стала организа-
ция нового ансамбля, каких

в Москве в то время — 1972
год — было много. Название
придумали интригующее —

«Високосное лето», но репер
туар поначалу был «чу-

жой». Лишь позже ребята ста-
ли сочинять свои собствен
ные песни.

Осень 1976 года. На это

время приходится, пожалуй,
пик достижений ансамбля. И
в этот момент «Високосное
лето» прекращает свое суще-
ствование. Для многих это

было крайне непонятно. Но
добиться чего-то большего,
будучи самодеятельным кол-

лективом, ребята не могли.

Через год Ситковецкий
собрал новый коллектив. Но
возобновлять прежнее, хотя и
популярное в широких кру-

гах любителей музыки, на-
звание не стал. Новый кол-

лектив решил именоваться
«Автографом». Изменился и

репертуар, основное направ-

ление ансамбля.

Вот сегодняшний состав

профессионального ансамб
ля «Автограф». Его по-преж-
нему возглавляет Александр
Ситковецкий (гитара-соло
вокал), на бас-гитаре играет

Леонид Гуткин, на клавиш-

ных — Леонид Макаревич,
на ударных — Виктор Миха
лин, поет Сергей Брутян.

Новый ансамбль самоот-

верженно репетировал не-

сколько месяцев. И выступ-

ление на Всесоюзном рок-фе-
стивале в Тбилиси стало

можно сказать, боевым кре-

щением коллектива.

По сути дела, можно ска-

зать, что ансамбль начал

свою творческую биографию
заново. То, что предлагает

вниманию любителей музыки

ансамбль сейчас, уже инте-
ресно. Как сложится его

дальнейшая судьба, сказать

пока трудно. Ведь у нас еще
не было ни одного вокально

инструментального ансамбля
работающего в таком стиле

А, КАРЕЛИН.

Юрию Николаевичу
ТОБОЛОВУ

Поздравляем с юбилеем.
Желаем крепкого здоровья, бла-
гополучия, дальнейших трудо-

вых успехов, семейного счастья

и всего наилучшего в жизни.
Коллектив треста «Сланцы-
межрайгаз».

Зам. редактора

О. П. СВЕТЛОВА.

Николаю Ивановичу
НИКОНОВУ

Поздравляем с. днем рожде-
ния и уходом на заслуженный
отдых. Желаем крепкого здо-

ровья и долгих лет жизни.
Коллектив смены Кузьми-
ной ПТУ «Ленинградсла-
нец».

Валентине Андреевне
и Аполлону Стефановичу

ТИМОШЕНКО
Поздравляем с днем сереб-

ряной свадьбы, желаем здоровья

и большого семейного счастья

на долгие годы.

Коллектив бухгалтерии
Л ПО «Ленинградсланец».

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 НОЯБРЯ

8.00 — «Время». 8.40 —

«На зарядку становись!». 9.05
«Горские узоры». Концерт.

9.30 — «Будильник». 10.00 —

Служу Советскому Союзу!».
11.00 — «Здоровье». 11.45 —

Музыкальная программа «Ут-
ренняя почта». 12.15 — «Со-
ветский Союз глазами зарубеж-
ных гостей». 12.30 — «Сель-
ский час». 13.30 — «Музы-
кальный киоск». 14.00 — «Сог
трудничество СССР— ФРГ».
Премьера документального те-

левизионного фильма. 14.20 —

М. Горький. «Достигаев и дру-

гие». Фильм-спектакль. 16.40—
«Клуб кинопутешествий». 18.35
— Поет н. а. СССР Г. Ковале-
ва. 18.00 — «Международная
панорама». 18.45 — «Пласти-
линовая ворона», «В тусклом

царстве, сером государстве».

Мультфильмы. 19.10 — «Ска-
зание о земле Сибирской». Ху-
дожественный фильм. 21.00 —

«Время». 21-35 — Футбольное
обозрение. 22.05 — «Девять
симфоний Л. Бетховена». Сим-
фония № 5.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 23 НОЯБРЯ

8.00 — «Время». 8.40— Ут-
ренняя гимнастика. 9.05 — «Ду-
ма про казака Голоту». Худо-
жественный фильм. 10.25 —

«Клуб кинопутешествий». 11.20
— Новости. 14.30 — Новости.
14.50 — «Твой труд — твоя
высота». Кинопрограмма. 15.50
— «Телестадион». 16.20 — Лю-
бимые стихи. 16.50 — «Наш
сад». 17.20 — С. Прокофьев.
Соната № 8 в исполнении з. а.
РСФСР В. Крайнева (фортепиа-
но). 17.50 — «По городам

ФРГ». Кинопрограмма. 18.45 —

«Сегодня в мире». 19.00 — «Ре-
шения XXVI съезда КПСС —

в жизнь». Об индустриализации
сельского строительства в Не-
черноземной зоне РСФСР.
19.30 — Концерт артистов ба-
лета. 19.55 — «Твой сын, Зем-
ля». Премьера телевизионного
многосерийного художествен-
ного фильма. 1-я серия. 21.00
— « Время». 21.45 — «В доме

А. В. Неждановой». По оконча-

нии (23.15) — «Сегодня в ми-

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 НОЯБРЯ
14.30 — «Говорим по-немец-

ки». 15.00 — «Скоро в школу»,
15.20 — Р. Рождественский.
Поэма« 210 шагов». Читает з. а.
РСФСР М. Матвеев. 16.20 —

«Папа, мама и я — спортивная
семья». 17.20 — «Три с поло-

виной дня из жизни Ивана Семе-
нова, второклассника и второ-

годника». Хужественный фильм.
18.45 — Концерт к Дню ракет-
ных войск и артиллерии. 19.20
— «На трубецком плесе». Му-
зыкальная новелла по рассказу
Ю. Казакова «Тралц — вали».

20.00 — «МоЩтор». 21.00 —

«Время». 21.35 — «Мелодии
Верийского квартала». Художе-
ственный фильм.

ПОНЕДЕЛЬНИК. 23 НОЯБРЯ

8.35 — «Мир вокруг нас». §
Политинформация для учащих- 7
ся старших классов и ПТУ. 9.05
и 10.05 — История. 10-й класс

и ПТУ. 9.35 — «Слышу голос

Земли». Документальный
фильм. 10.30 — «Северяне».
Документальный фильм. 11.05
и 12.10 — Химия. 8-й класс.

11.35 — Концерт по заявкам.

17.00 — «Преподавателям и ма-

стерам ПТУ». 17.30 — «Всего
дороже». Многосерийный доку-

ментальный фильм. Фильм 7-й. •f
«И взошла заря». 18.30 — «Есть
на Волге утес». Фильм-концерт.
19.00 — «Ленинград». 19.30
— «Гражданин и закон». 20.15
— Музей-квартира Ф. М. До-
стоевского. 20.45 — «Спорт,
спорт, спорт». 21.00 — «Вре-
мя». 21.45 — Новости. 21.55 —

Концерт хора Ленинградского
телевидения и радио. 22.30 — <j!
«Литературные чтения»,

менов — «Игра воображ£

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

СУББОТА, 21 НОЯБРЯ
9.00 — Программа передач.

9.05 — «Телешкола». Говорим
по-русски. 9.30 — «Телешко-
ла». Объявления. 9.40 — «Те-
лешкола». Английский язык. ,

10.00 — «Заглянем в кухню». '

10.30 — «Телешкола». ГовоТ"
рим по-эстонски. 10.50 — «Дет-
ский экран». «Кукареку». 13.30
— Музыкальный экран. «Город-
ская фантазия». 14.30 — Теле-
фильм. 14.40 — «Телешкола».
Родная речь. 15.00 — «Поет
Вольдемар Куслап». 15.25 —

Программа передач. 15.30 —

Программа Туркменского ТВ.
17.30 — «Картина мира». 18.15
— Вечерняя программа. 18.20
— Обратная сторона медали.
Эстонские раллисты. 18.40 — А
Наши гости. Играет Вильнюс-
ский струнный квартет. 20.00 —

«Детский экран». «Здравствуй,
дружная семья. 4-я серия.ШГЗО
— «Актуальная камера». 21.35
— Классики. П. Мериме. 22.35
— «По улицам комод водили».

Художественный фильм.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 НОЯБРЯ
11.00 — Программа передач.

11.05 — «Засекреченный го-
род». Художественный фильм.
12.15 — «Детский экран». «Те-
бе, Родина». 12,45 — «Опера-
ция «Ансамбль». Музыкальный
фильм. 13.10 — «Даугава».
13.30 — «Эта сказочная дель-

та». 14.00 — В концертном за-

ле. Симфонический концерт, II
часть. 15.00 — «А вот и мы».

Художественный фильм. 16.10
— Вечерняя программа. 16.15«с
— «День». 16.25 — «Воскрес-'
ная живопись». 16.45 — «Мо-
нитор». 17.15 — «Молодежная
студия». Турнир. 18.45 — «Дет-
ский экран». Вечерняя сказка.

К и н о

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ, 21
ноября — «Этр случилось (I

праздник», Начало в 15, Щ 19
часов. 22 ноября — «Лихорад-
ка на белой полосе», Начало э

13, 15 часов Для детей. Сбор-
ник мультфильмов, № 23, На-
чало в 11 часов,

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 21 ноября — «Пираты
Тихого океана». (Две серии).
Начало в 16, 19 часов. 22 нояб-
ря — «Приключение Али-Бабы
и 40 разбойников», (Две серии).
Начало в 16, 19 часов. Для де-
тей. «Часы остановились в пол-
ночь». Начало в 12 часов. 23
ноября — «Любовь — это жцзнь».
(Две сериц). Начало в 17, 20
часов.

КЛУБ «ШАХТЕР», 21 нояб-
ря — «Мне нравится эта дев-
чонка». Начало в 17, 19, 21
час. 22 ноября — «Знакомство
по брачному рбъявдению», На-
чало в 17, 19 часов. Для детей.
«Красавица и чудовище». Нача-
ло в 11 часов. 23 ноября —

«Отверженные». (Две серии).
Начало в 17, 20 часов.
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